
改革醫委會 草案拉到流會
曾鈺成批浪費3個半鐘 高永文：續爭取議員支持
香港文匯報訊（記者 文森、鄭治祖）立法會

昨日恢復二讀《醫生註冊（修訂）條例草案》，

但辯論3個半小時後，終因會議廳人數不足，流

會收場。食物及衛生局局長高永文對流會感到非

常失望，但表明不會放棄，會繼續爭取議員支

持，又指明白修例觸及醫學界利益，但強調這是

回應市民訴求。立法會主席曾鈺成對大會再次流

會表示遺憾，指議員昨日點算人數15次，浪費

議會3個半小時，呼籲議員以負責任精神履行職

務，認真審議及通過法案。
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香港文匯報訊（記者 文森）立法會
昨日就《醫生註冊（修訂）條例草
案》進行二讀辯論，主要修訂包括新
增4名醫委會業外委員，當中3名由病
人組織互選產生再交特首委任。香港
社區組織協會聯同病人組織聯盟約10
名代表及因醫生失德致長子夭折的藝
人張崇德，昨日早上在立法會外向食
物及衛生局局長高永文和多位立法會
議員遞交請願信，要求議員投票贊成
草案。

高永文：若不政治化 應可通過
高永文到場接收請願信時說，若議員

以病人及公眾利益出發，不容許政治成
分介入，草案應有足夠支持。他續指，
醫委會目前有超過900宗個案未處理，
若不通過改革，看不到有方法改善處理
投訴程序。
香港社區組織協會稱，現時醫委會有

失公眾對規管醫生道德操守的期望，決
策亦未能符合公眾利益，只有修訂醫生
註冊條例，盡快改革醫委會，才能加強
醫委會的社會問責程度。希望醫院對修
訂條例草案提出合乎病人權益及公眾利
益的意見，並盡快完成審議，落實醫委
會改革。
藝人張崇德長子出生一日後夭折，向

醫委會投訴9年始得公道。張崇德指，
當市民將生命交託給醫生時，醫委會能
否建立機制保持醫生水平，是市民所關
心的。

香港文匯報訊（記者 翁麗娜）昨日醫學會聯同
5個醫生組織及兩間大學醫科生，逾百人於立法會
外示威，抗議通過《醫生註冊（修訂）條例草
案》，批評修訂會損害專業自主。醫學會會董兼候
任會長蔡堅批評政府提出在醫委會內增加4名非業
界委員之外，再無其他配套，認為無助縮短醫委會
聆訊時間，質疑政府只是想藉此架空醫學界。各人

得知立法會流會均拍掌歡呼。

蔡堅堅信改革有「政治目的」
醫學會、西醫公會及前線醫生聯盟等，下午2時

齊集示威區，現場鐵馬掛上多幅橫額，出席靜坐集
會人士在手臂繫上黑色絲帶。蔡堅認為改革方案背
後有「政治目的」，認為政府想控制醫委會，以便

日後放寬海外醫生來港執業的門檻，令海外醫生與
本地醫生的執業要求不一致。
多名公院及私家醫生趁下班後亦到場支持。其

中於佐敦診所執業的陳醫生表示，一旦通過草
案，政府日後更容易將海外醫生來港執業的門檻
降低。
港大醫科生王同學表示，草案推出時間只有4個

多月，期望政府可再聆聽業界意見。另外，中大醫
科生莫同學表示，醫務聆訊雖然耗時，但其實只是
確保投訴人與被投訴的醫生得到公正審訊。

醫界百人靜坐 憂降來港執業門檻
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在立法會外集會的醫學會副會長陳以誠表示，希望
高永文盡快與醫學會對話，研究如何優化草案，

又要求政府撤回草案，若不撤回，下周三會繼續發動靜
坐集會；又稱若條例草案在立法會獲通過，將會就聆訊
小組的組成提出司法覆核。

方剛稱醫生對自己專業欠信心
立法會大會會議於昨日上午11時展開，惟公民黨郭

家麒於會議開始不久，已至少4次提出點算法定人數。
直至約下午3時，立法會終恢復二讀有關草案。本身是
條例草案委員會主席的自由黨方剛，批評有議員不負責
任、言論混淆視聽，甚至提出大量不合理修訂，利用拉
布來拖垮立法會。對於有醫生團體請願，他認為這些醫
生對自己的專業信心不足，希望他們能放開胸懷，對自
己的專業有信心。
醫學界議員梁家騮在會上表明將就草案提出中止待
續，其間他曾最少5次提出點算法定人數，並於5時30
分正式提出中止待續議案，認為業界及公眾對草案仍有
很多憂慮，當局需向業界及公眾解釋。

惟高永文發言表明反對，因若未能通過條例，便不
能加強醫委會的公信力和問責性；未能加快處理積壓
的超過900宗投訴個案；也不能更有效地通過有限度
註冊醫生機制，招聘更多非本地畢業醫生，緩解公立
醫院醫生人手緊絀情況。
當議員仍就中止待續議案發言，梁家騮再提點算人

數。15分鐘的鐘聲結束後，會議廳內連同曾鈺成只有
34人，尚欠1名議員才夠法定人數繼續會議，當時在席
議員中26名是建制派議員，泛民議員只有7人。曾鈺成
最終於6時半宣佈因法定人數不足流會。

民生議題 市民多盼通過
曾鈺成對流會表示遺憾，指昨日會議議員曾要求點算
人數15次，共耗用3個半小時，即一半會議時間被浪
費。而現時距離今屆立法會會期終止前，只有2次會
議，有超過50小時會議時間，但尚有關於醫生註冊、
消防和私營骨灰龕3項條例草案需處理，全部與民生有
關，相信大多數市民均希望通過，他呼籲議員負責任，
認真審議及通過法案。

至於會否考慮加開會議，曾鈺成指，如果議員能好好
利用會議時間，是有足夠時間完成處理這3項條例草
案。他又指，社會上有共識支持草案，又批評梁家騮不
按程序、態度不認真，提出的修正案瑣屑無聊，再討論
下去都無意思。

高永文：明白觸及醫界利益
高永文亦對流會表示非常失望，指浪費了原本一整天

議事時間。他說，明白草案有爭議性，會觸及部分醫學
業界利益，但他自己也是醫生，有關修訂只是回應社會
訴求，引入的非業界代表數目亦溫和。他會繼續爭取議
員支持，希望議員讓議會重回正軌，盡快審理草案。
民建聯譚耀宗批評梁家騮不斷要求點算人數無意思，

應利用會議時間辯論，他相信如果梁家騮不再拉布，餘
下會議時間，仍足以完成審議所有法案。工聯會黃國健
表示，反對派不停要求點算人數，目的就是要製造「流
會」，這種只為一己私利，而漠視民意的行為應該遭到
譴責。方剛亦對流會感到遺憾，指草案對市民和病人都
是好事，希望可在會期結束前通過。
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‧馬會透過其獨特營運模式，結合賽馬及
體育娛樂，規範化的業務將公眾的合法
博彩需求轉化為稅收及慈善捐獻，在超
過一個世紀以來為香港謀福祉。
‧香港賽馬在世界馬壇的前領位置，令港
人引以為傲，不止吸引本地馬迷及國際
旅客，更創造逾24,000職位。有賴馬主
多年來持續引入頂級賽駒，令香港的世
界級賽馬地位得以鞏固。
‧馬會是香港社會最主要納稅機構及最大
的公益資助組織，每年將約百分之七十
的收入回饋社會，惠及社會各階層。馬
會慈善信託基金於「世界慈善指數
2015」列第六位，是首次有亞洲公益機
構晉身前十名。
‧在2014/15年度馬季，馬會的投注總額
達一千九百三十九億五千萬港元，稅款
約二百億港元，慈善捐款為三十八億七
千萬港元。

回應社區需要
‧馬會資助與推動啟發青年、長者安老及普及體育等三
個重點策略發展範疇，與社區夥伴攜手合作，為社區
的發展及福利作出貢獻。
‧我們一直以來連繫政府及社區合作夥伴，共同回應社
區需要。

奧運年 社區推廣全民體育
‧運動促進個人社交與心理發展，發揮體育
精神，發展團隊協作力，加強社區聯繫。

■馬會現每年舉辦十一場國際一級賽事，其中
香港頂級佳駟「明月千里」在愛彼女皇盃中擊
敗一眾世界級賽駒，並因而於浪琴表世界馬匹
排名榜被評為並列第四。
雖然香港並無育馬業，但在2015年浪琴表世界
馬匹年終排名上，在逾二百匹國際評分達一百
一十五分的世界名駒中，香港有二十三匹賽駒
榜上有名。上年度香港馬王「步步友」更在短
途組別中排名居首，以及在全部馬匹中並列第
五位。

■馬會與曼聯在未來四年再度合作社區足球計劃，新元
素包括馬會與曼聯青訓學院舉辦家長工作坊，以足球加
強青少年與家人之間的聯繫，並邀請曼聯青年軍於明年
夏天訪港，與本港青年軍一同訓練交流。過去四年，包
括傳奇球星朴智星在內的多位曼聯球星相繼訪港，與參
加「『足』動潛能」系列項目的師生、市民交流。

■為推廣馬術運
動，馬會轄下三所
公眾騎術學校提供
多元化馬術課程和
活動，讓市民近距
離接觸馬匹。每年
有逾六萬人次學習
騎馬、馬匹料理及
馬術運動。

■馬會撥款五億港元推行「賽馬會鼓掌‧創你程計
劃」，助青少年規劃前路，確立目標。

■「長者安老」
多個項目旨在發
展「年齡友善」
城市，推動長者
身心康樂頤年。

■「同心同步同樂日」吸引近二萬六千名市民到沙田馬場及彭福公園參加大型嘉年華活動。

馬會獨特營運模式回饋社會

■「賽馬會小學生習泳計劃」第一期課程將於八月展開，一萬六千五百
名不懂泳術的小一生可免費學游泳，更有機會與海豚近距離接觸。


